
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
Câmara Setorial Permanente ‐ Fundo de Conservação Ambiental – (CSP‐FCA) 

ATA DE REUNIÃO DE SETEMBRO DE 2012 
 

 

REUNIÂO:    77  ª Reunião Ordinária             DATA: 17/09/2013 

INÍCIO: 14h 30min                                                   TÉRMINO: 16h 00min 

LOCAL: Sala do CONSEMAC ‐ CASS 

COORDENADOR: Marco Antônio Barbosa (SENGE/RJ)  

RELATOR (A): Maria Lucia Vila Nova  dos Santos (SMAC) 

1‐ PARTICIPANTES: 

Presentes:  Jorge  Reis  Fleming  (CRQ‐3ª  ‐  Rio),   Marco  Antônio  Barbosa  (SENGE/RJ), Morvan 
Barreto Nobre  (SMO/RIO AGUAS),  JOÃO  KLEBER  FERNANDES( APEFERJ),Maria  Lucia Vila Nova 
dos Santos (SMAC) 

Ausências Justificadas: Daniel Araújo ‐ Câmara Municipal do Rio de Janeiro ‐ CMRJ  

Ausências não Justificadas: Mauro Vanderlei (COMLURB) 

Representantes Convidados: William Vilar (Secretaria Executiva CONSEMAC) , MARCOS VINICIUS 
CARRASQUEIRA(CRA/SMAC), MARIA AUGUSTA F. MIGUEL(RIO AMBIENTAL) 

 

PAUTA 

1)APRESENTAÇÃO DO PROJETO “ MANUTENÇÃO DO REFLORESTAMENTO – RIO CAPITAL VERDE”. 

O Sr. Marcus Vinicius da Coordenadoria de Conservação e Recuperação Ambiental – CRA, fez aos 
membros da CSP_FCA uma apresentação minuciosa e detalhada do Projeto em questão, como o 
percentual  já  realizado  de  cada  área.  Respondeu  de  forma  satisfatória  e  convincente  às 
perguntas que  lhe  foram  feitas pelos membros presentes,  como:    forma de manutenção após 
término do projeto. Sendo  informado que  foi aberto processos em março de 2013  , que estão 
aguardando liberação de orçamento.  

2)  Após  a  apresentação  Sr.  Altamirando  ,informou  que  o  orçamento  estaria  liberado  no  dia 
18/09/2013 pelo Sr. Prefeito. Entretanto os membros da câmara presente sugeriram enviar um 
ofício  para    o  Secretário  da  SMAC,    sobre  a  liberação  dos  recursos  para  a manutenção  do 
Reflorestamento  e    o  Coordenador    se  prontificou  em  elaborar  o  ofício    e  passar  para  os 
membros dar o aceite final. 

3) Foi sugerido a inclusão na Pauta da próxima reunião do CONSEMAC  apresentação da área de 
manutenção do Reflorestamento – Rio Capital Verde. 

4) ANÁLISE DO  RELATÓRIO DE ACOMPANHAMENTO DOS PROJETOS FINANCIADOS PELO FCA. . 

 foi   analisado o relatório em questão apresentado pela Sra. Maria Lucia Villa Nova dos Santos, 
representante da Smac, relativo à posição dos projetos em 30/08/2013.  



5)  APLICAÇÃO  DOS  RECURSOS  DO  FUNDO  DE  CONSERVAÇÃO  AMBIENTAL  –  posição  em 
30.08.2013. 

Foi apresentado o Relatório em questão para análise dos membros da Câmara, o qual passou 
pela análise dos membros da Câmara sem restrições. 

6) REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO DO FUNDO DE CONSERVAÇÃO AMBIENTAL 
O Sr. Coordenador  sugeriu em  fazer um ofício    reiterando a  revisão do  regimento  interno e a 
inclusão de um membro da Câmara na Comissão Gestora do FCA, tendo em vista que  não existe  
posicionamento quanto ao Decreto nº. 34.584 que criou um Grupo de Trabalho com a finalidade 
de estudar a legislação, bem como as respectivas fontes de receita e execução orçamentária dos 
fundos municipais.  Entretanto Maria  Lucia  informou  que  existe  um  processo  tramitando  com 
minuta de DECRETO alterando o regulamento do FCA com a inclusão de um membro da Câmara 
na Comissão Gestora . Ficando assim de trazer mais informação na próxima reunião. 
 
7) APRESENTAÇÃO DE PROJETOS NA CAMARA TÉCNICA. 
Apresentação do projeto aprovados para reunião de 19/11/2013 – Guardiões do Rio 
   
8) PAUTA PARA PRÓXIMA REUNIÃO 

A) LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR 

B) ANÁLISE DO RELATÓRIO DE ACOMPANHAMENTO DOS PROJETOS FINANCIADOS PELO FCA. 

C)  ANÁLISE  DO  RELATÓRIO  APLICAÇÃO  DOS  RECURSOS  DO  FUNDO  DE  CONSERVAÇÃO 
AMBIENTAL. 

D) ASSUNTOS GERAIS 

 

PROXIMA REUNIÃO  

Data : 15 de outubro de 2013 

Local:   sala do CONSEMAC 

 


